

El Salvador: Proteste gegen die Schließung der "Tutela Legal"

10.10.2013 16:15

Offener Brief an den Erzbischof von San Salvador und die Regierung

El Salvador: Tutela Legal vom katholischen Erzbischof San Salvadors geschlossen

Letzte Woche überraschte der katholische Erzbischof San Salvadors, José Luis Escobar Alas, die salvadorianische Öffentlichkeit mit der Mitteilung, dass er das Institut und Archiv *Tutela Legal* geschlossen hat. Die Entscheidung löste in El Salvador Unverständnis und Bestürzung aus. Das *Tutela Legal* ist bzw. war gewissermaßen „die Institution“ in der Dokumentation von Menschenrechtsverletzungen in El Salvador. 1982 von der katholischen Kirche ins Leben gerufen und auch dem Vermächtnis des 1980 ermordeten katholischen Erzbischofs San Salvadors, Óscar Arnulfo Romero y Galdámez, geschuldet; sammelte, dokumentierte und archivierte das *Tutela Legal*, als unabhängige und kirchliche Einrichtung, während des salvadorianischen Bürgerkrieges begangene Menschenrechtsverletzungen auf Seiten der Regierung und der Guerilla. Nicht zuletzt auch aufgrund der umfangreichen Dokumentation des *Tutela Legal* konnten die begangenen Menschenrechtsverletzungen während des Krieges zu einem überwiegenden Teil der Regierung zugesprochen werden. Auch nach dem Ende des Bürgerkrieges veränderte oder verringerte sich die Bedeutung des Instituts keineswegs. In den letzten zwanzig Jahren dokumentierte und berichtete das *Tutela Legal* in regelmäßigen Abständen über soziale Säuberungen und von Todesschwadronen verübten Morden in El Salvador. Besonders deshalb verwundert die Entscheidung von letzter Woche: Nicht nur dass der Mitteilung des Erzbischofs keine Ankündigung vorausging, sondern der Entscheidung lag auch keine offizielle und plausible Begründung für die Schließung zu Grunde. Was bleibt ist eine vage Ankündigung des Erzbischofs José Luis Escobar Alas, das Archiv in ein Dokumentationszentrum zu überführen.

Quelle: www.quetzal-leipzig.de

noticia vom 7.Oktober 2013

Aktionsvorschlag:

Auf www.change.org gibt es eine Petition, die den Direktor des Patrimonio Cultural de El Salvador auffordert, das Archiv von Tutela legal zum "Patrimonio Histórico" zu erklären. Ihr findet die Petition hier:

<http://chn.ge/1acldaF>

- [Open Letter to the Archbishop of San Salvador and the Government of El Salvador.pdf \(202,7 KiB\)](#)

[Zurück zur Newsübersicht](#)